Экскурсионные объекты
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1. Земляной вал. 
Глусский замок существовал в XVI-XVIII веках. В конце XVIII столетия был разрушен, а защитный вал и пять бастионов сохранились до настоящего времени.
sightseeing facilities 

1. Earthen rampart. 

Glusk castle existed in XVI-XVIII centuries. At the end of XVIII century was destroyed and the protective wall and five bastions have survived to the present time.
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Зона отдыха «Птичь». 
На берегу реки расположен парк – любимое место досуга глусчан и гостей города.
2. Recreation area "bird." 

Located on the banks of the River Park - a favorite place of leisure gluschan and guests.
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Бюст дважды героя советского союза Шутова Степана Фёдоровича.   
С.Ф. Шутов родился 30 января 1902 года в д. Дворец Могилёвской области в семье крестьян. С декабря 1917 года в городокском и осиповичском отрядах Красной Гвардии Бобруйского уезда. В красной армии с апреля 1924 года. Во время Великой Отечественной войны с июля 1941 года на Западном, Волховском, Воронежском, 1-м и 2-м украинском фронтах. В 1943 году за высокое воинское мастерство и героизм в боях за освобождение города Киева удостоен звания Героя Советского Союза. 

Звание дважды Героя Советского Союза степану Фёдоровичу присвоено за участие в Ясско-Кишинёвской операции при овладении важными центрами в Румынии.
3 . Bust twice Hero of the Soviet Union Shutava Stepan Fedorovich .

SF Clowns born January 30, 1902 in the village of Palace Mogilev region in a peasant family . Since December 1917 in Gorodok and Asipovichy Red Guards Bobruisk County. In the Red Army in April 1924. During the Great Patriotic War in July 1941 in the West , Volkhov, Voronezh , the 1st and 2nd Ukrainian Fronts. In 1943, for high military skill and heroism in the battle for the liberation of Kiev was awarded the title Hero of the Soviet Union.

Title of Hero of the Soviet Union Stepan Fedorovich awarded for participation in the Iasi- Kishinev operation in mastering important centers in Romania.
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4. 4. Памятная стэла Сергею Ивановичу Граховскому
С.И.Граховский – известный белорусский поэт, прозаик, публицист. 
Установлена в 2002-м году на бульваре, названном в честь поэта.
4. 4. Aide Sergei Ivanovich STEL Grahovski 

S.I.Grahovsky - famous Belarusian poet, novelist, essayist. 

Established in the year 2002 on the boulevard named after the poet.
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5.Мемориальный комплекс «Воинская             слава». 
Тысячи глусчан мужественно защищали свободу и независимость Родины на передовой и в тылу врага. В годы ВОВ на территории района действовали подпольные райкомы КП(б)Б и ЛКСМБ, 17 партизанских отрядов, в которых сражались 1200 патриотов, на фронтах  воевали 6597 жителей района, 4725 человек погибли в боях с врагами. 
Звание Героя Советского Союза присвоено С. Ф. Шутову (дважды), С.А.Калинковскому  и У.А. Рыбаку. 
На южной окраине посёлка, на перекрёстке улицы М. Горького и автомобильной дороги Бобруйк – Красная Слабода установлен памятник в честь защитников родины. 
5.Memorialny complex " Military glory ."

Thousands gluschan bravely defended the freedom and independence of their country on the front and rear of the enemy . During the Second World War in the district operated underground district committees of the CP ( b) B and Komsomol , 17 guerrilla groups , which fought the Patriots in 1200 , fought on the fronts of 6597 residents of the area , 4725 people were killed in battles with enemies .

Hero of the Soviet Union was awarded the SF Shutoff (twice), and UA S.A.Kalinkovskomu Fisherman.

On the southern outskirts of the village , at the crossroads of Gorky street and highway Bobruyk - Red Slaboda a monument in honor of the defenders of the homeland .
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Свято-Богоявленская церковь. 
В конце XIX – начале XX веков в Глуске существовали  2 церкви – Богоявленская и Воскресенская, римско-католический костёл и монастырь. 

Интересную историю имеет ныне действующая (возрождённая в конце XX века) Свято-Богоявленская церковь, которая существовала в местечке с XVI века и возродилась в 1998 году.

1. Holy Church of the Epiphany. 

In the late XIX - early XX centuries existed in Glusk 2 churches - Epiphany and Resurrection, a Roman Catholic church and the monastery. 

Interesting story is now in force (revived at the end of XX century), the Holy Church of the Epiphany, which existed in the town since the XVI century and revived in 1998.
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7. Памятный знак воинам-интернационалистам.
Знак посвящён воинам, которые погибли, выполняя свой интернациональный долг. 
7. Memorial sign to soldiers-internationalists. 

Sign is dedicated to soldiers who died in the line of its internationalist duty.
Пешеходный поход по маршруту:
Глуск – д. Клетное – д. Заелица –д. Славковичи – д. Катка –Глуск

hiking  route Glusk - Kletnoe d - d Zaelitsa - Slavkovich etc. - etc. Rollers Glusk
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 Д. Клетное известна с 1692 года. Это родина известного белорусского учёного, писателя Ф. Янковского. 

В сквере в центре деревни похоронены 10 воинов, которые пали смертью храбрых в июле 1944 года и экипаж самолёта: капитан А.М. Шустов, М.К.Есипов,  старшина А.В. Игнатьев, которые погибли в воздушном бою с врагами. В 1964 году на могиле был установлен памятник – скульптура женщины в трауре.

D. Kletnoe known since 1692. It is the birthplace of the famous Belarusian scientist, writer F. Jankowski. 

In the square in the center of the village buried 10 soldiers who died a heroic death in July 1944 and the plane crew: Captain AM Pasha, M.K.Esipov, Sergeant A. Ignatiev, who died in a dogfight with the enemy. In 1964, at the grave monument was erected - sculpture of a woman in mourning.
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Д. Заелица. В настоящее время деревня является центром самого крупного в районе СПК «Колхоз «Славгородский». В 2005 году здесь построен первый в районе агрогородок, в котором действуют центр социального обслуживания, больница, комплекс школа-сад, филиал музыкальной школы, торговый центр. 
D. Zaelitsa. Currently, the village is the center of the largest in the area of SEC "kolkhoz" Slavgorodskiy. "In 2005, the first built here in the area of ​​agro, which are the center of social services, hospital, school-garden complex, a subsidiary of the music school, shopping mall.

В центре деревни находится памятник 150 жителям, заживо сожжённым в годы великой Отечественной войны.
In the village center is a monument to 150 residents, burned alive during the Great Patriotic War.
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Д. Славковичи являлась центром партизанского движения на Глусчине. В 1943 году в окрестных лесах дислоцировались Глусские подпольные райкомы КП(б)Б, ЛКСМБ, редакция газеты «Сацыялістычная вёска», в честь которых в деревне  установлен памятник. На северной окраине деревни находится могила советских воинов и партизан.

D. Slavkovich was the center of the partisan movement in Gluschine. In 1943, stationed in the surrounding woods Glussk underground district committees of the CP (b) B, Komsomol, the newspaper "Satsyyalіstychnaya plumb", after which the village is a monument. On the northern outskirts of the village is the grave of Soviet soldiers and partisans.
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Д. Катка расположена в живописном месте на берегу р. Птичь. Известна с XIX столетия как деревня поместья Холопеничи. Собственность Дмитрия Лапы, сын которого в 1825 году за участие в восстании декабристов был лишён чинов, дворянства и выслан в дальние гарнизоны.

В 1942 году деревня была сожжена гитлеровцами. С 1981 года на общественных началах действует краеведческий музей, в котором содержатся как экспонаты далёкой истории, так и Великой Отечественной войны.

D. Rink is located in a picturesque place on the bank. Avian. Known since the XIX century as a village manor Kholopenichi. Dmitry Lapa property, whose son in 1825 for participation in the Decembrist uprising was stripped of rank, nobility and exiled to distant garrisons. 

In 1942, the village was burned by the Nazis. Since 1981, the volunteer works museum, which contains exhibits like distant history, as well as the Great Patriotic War.
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Д. Хвастовичи. На кладбище в 38 могилах похоронены около 50 воинов и партизан, которые погибли на территории сельсовета в 1941-1944 годах в боях против немецко-фашистских захватчиков. 

В полукилометре от деревни на Мыслочанской горе похоронено около 3,5 тысяч еврейских граждан, уничтоженных немецкими оккупантами в годы Великой Отечественной войны. 
D. Hvastovichi. In the cemetery of 38 graves buried about 50 soldiers and guerrillas who died in the territory of the village council in 1941-1944 in the battles against the Nazi invaders. 

Half a kilometer away from the village on the mountain Myslochanskoy buried about 3500 Jewish civilians murdered by the German occupiers during World War II.

